



**institut
universitaire
de France**

IFITIS / Lettre d'information - juin 2016 / Newsletter - June 2016

Text in French and English

Chers collègues, chers tous,

Anticipant la coupure estivale, voici quelques nouvelles sur les éléments du projet [IFITIS](#) - « **La circulation totale au-delà du contrôle et le droit** » - IUF - Univ. Lyon (Jean Moulin - EDIEC) - qui sont programmés pour la rentrée :

- Brésil - Oct./Nov. 2016 : 4 workshops seront organisés dans les lieux et sur les thèmes suivants :
 - São Paulo - USP - workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et le **big data** dans le contexte brésilien ; workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et l'approche pluridisciplinaire (droit et anthropologie) de la gestion de **crises** et de **risques** dans le contexte brésilien ;
 - Brasilia - UNICEUB : workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et les mouvements de **capitaux** (le Bitcoin en particulier) (dans le contexte spécifiquement brésilien) ;
 - Rio de Janeiro - UERJ - IAB : workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et les **procédures multi-territoriales** (dans le contexte notamment de l'Amérique Latine).
- France - Nov./Déc. 2016 : 3 workshops seront organisés sur les thèmes et lieux suivants :
 - Nice - GREDEG (avec la participation de l'Université de Turin) - workshop pluridisciplinaire sur la circulation totale au-delà du contrôle et **l'argent** ;
 - Aix-en-Provence - CERIC - workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et les **changements climatiques** ;
 - Lyon - IDE (avec la participation de la KU Leuven) - workshop sur la circulation totale au-delà du contrôle et les **déchets**.

Sur un terrain de recherche plus individuelle, je vous signale également :

- la finalisation d'un article co-écrit avec S. Grumbach, dir. de recherches à l'INRIA, sur le thème de « la sphère des données, objet du droit international et européen » ;
- une contribution, en rapport avec le thème du projet IFITIS, à un colloque organisé à Grenoble par notre collègue C. Chevallier-Govers les 17 et 18 novembre prochains sur *L'échange des données dans l'Espace de liberté, de sécurité et de justice de l'Union européenne*.

Le format workshop devrait se poursuivre en premier semestre 2017 (thèmes envisagés : circulation totale au-delà du contrôle des données, des migrants, des actes et situations juridiques).

Des missions seront notamment programmées durant l'année 2017 au Canada, Japon et Etats-Unis.

N'hésitez pas à vous manifester si telle ou telle action vous intéresse.

En vous souhaitant un bon début d'été.

Bien à vous

jsb

Ps - prochaine lettre d'information : automne 2016

Dear Colleagues, Dear All,

Before the summer break, I wanted to update you on the programme for the [IFITIS](#) project - "**Full movement beyond control and the law**" - IUF - Univ. Lyon (Jean Moulin - EDIEC) - beginning at the start of the new term:

- Brazil - October/November 2016: 4 workshops will be organised in the locations and on the themes below:
 - São Paulo – USP: workshop on full movement beyond control and the **big data** in the context of Brazil; workshop on full movement beyond control and the multi-disciplinary approach (law and anthropology) to **crisis** and **risk** management in the context of Brazil;
 - Brasilia - UNICEUB: workshop on full movement beyond control and the flow of **capital** (the Bitcoin in particular) (in the specific context of Brazil);
 - Rio de Janeiro - UERJ - IAB: workshop on full movement beyond control and **multi-territory procedures** (particularly in the context of Latin America).
- France - November/December 2016: 3 workshops will be organised in the locations and on the themes below:
 - Nice - GREDEG (with the participation of the University of Turino) – multi-disciplinary workshop on full movement beyond control and **money**;
 - Aix-en-Provence - CERIC - workshop on full movement beyond control and **climate change**;
 - Lyon - IDE (with the participation of KU Leuven) - workshop on full movement beyond control and **waste**.

On the research field at a more individual level, there is also:

- the finalisation of an article with S. Grumbach, research director at the INRIA, on the theme of "the data sphere, a subject of international and European law";
- the contribution, relating to the theme of the IFITIS project, to a symposium organised in Grenoble by our colleague C. Chevallier-Govers on 17 and 18 November on *Data exchange in the European Union Area of freedom, security and justice*.

The workshop format should continue in the first semester of 2017 (proposed themes: full movement beyond control of data, migrants, legal acts and situations).

Research assignments will also be programmed during the year 2017 in Canada, Japan and the United States.

Please do not hesitate to let me know if you are interested in any of the above.

Have a very good summer.

Kind regards

jsb

Ps- Next newsletter: fall 2016